

PRIMERA SÍNTESIS DE NOTICIAS VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

MYPE E INDUSTRIA

APRUEBAN REFORMAS PARA MEJORAR CLIMA DE NEGOCIOS

El Pleno del Congreso aprobó ayer un proyecto de ley que establece una serie de medidas cuyo fin es mejorar el clima para la realización de negocios. La iniciativa propiciará el mayor desarrollo de la inversión privada en el país, comentó el parlamentario Luis Galarreta. La propuesta, elaborada por el Consejo Nacional de la Competitividad (CNC), dispone la simplificación de los trámites para obtener la licencia de construcción al eliminar la entrega de algunos requisitos, como el certificado de parámetros urbanísticos, la copia literal de dominio y la boleta de habilitación profesional. Asimismo, dispone que las instituciones públicas que participan en los trámites de constitución de empresas y otorgamiento de licencias proporcionen e intercambien información entre ellas, de forma gratuita, reduciendo así los costos para el inversionista. (Perú 21-9, Gestión 6)

FACILIDADES PARA LAS MYPE.

Además, la norma elimina el requisito que obligaba a la micro y pequeña empresas (MYPE) a depositar el 25% del capital social para poder constituirse e inscribirse y legalizarse. De igual forma, facilita la contabilidad de estas unidades empresariales al autorizarlas a reemplazar los libros contables por declaraciones juradas. (Perú 21-9, Gestión 6)

BUSCAN QUE COOPERATIVAS NO PAGUEN IMPUESTOS DOS VECES

Cafetaleros ganan terreno en el Congreso. La Comisión de Economía aprobó el proyecto que elimina los tributos a las operaciones entre las cooperativas agrarias y sus socios productores, por significar un doble gravamen para más de 80 mil familias cafetaleras. "Las cooperativas no están pidiendo ningún beneficio, las cooperativas pagan el impuesto a la renta por sus ventas, por sus exportaciones, están solicitando que se legisle sobre las operaciones". (La República 14)

A CALIFORNIA

Las exportaciones a California crecieron 23.3% en el primer trimestre al sumar US\$ 156.4 millones. Los principales productos fueron el molibdeno y el aceite de pescado. (Gestión 10, Expreso 2a)

LOS JEFES NEGOCIADORES DE PERÚ Y COREA INTENTARÁN DESTRABAR NEGOCIACIÓN DE TLC

Entre el 8 y 9 de julio próximo, los jefes de los equipos negociadores de Perú y Corea se reunirán en Washington para conversar respecto al tema de acceso a mercado, informó Eduardo Ferreyros, viceministro de Comercio Exterior, anotando que esta no será una ronda de negociación.

Explicó que lo que se busca es avanzar en acceso de mercado para los productos pesqueros y agrícolas. "Queremos que nos abran su mercado reduciendo aranceles para una serie de productos que son de nuestro interés. En julio se realizará esta reunión en Washington, esperamos que se destraben las negociaciones", dijo. (Gestión 5, Expreso 2ª, El Comercio B3)

PYMES Y LOS ACUERDOS

El director de Comercio Exterior de Prom-Perú, Juan Carlos Mathews, resaltó que las pymes exportasen en un gran porcentaje productos no tradicionales a los países con los que el Perú tiene un acuerdo comercial.

Por ejemplo, en el caso de Canadá (con un TLC vigente), el 88% de lo que exporta son productos con valor agregado. En general, comentó que las pymes han crecido con sus envíos en un 20,5% entre el 2002 y el 2009. La exportación promedio pequeña empresa es US\$347 mil. (El Comercio B3)

MISIÓN EMPRESARIAL

Siete empresas peruanas desarrolladoras de software concretarían negocios por US\$ 3 millones en el transcurso de los próximos seis meses, luego de haber participado en la Primera Misión Peruana de Software a Colombia, informó Promperú. Esta actividad permitió a los empresarios peruanos explorar oportunidades comerciales bilaterales, con un total de 56 citas de negocios con sus pares colombianos. (Gestión 10)

EXPORTACIONES AL ÁFRICA

En el primer cuatrimestre del año, las exportaciones a África sumaron US\$ 78.6 millones, 274% más que en similar periodo del año pasado, informó la Asociación de Exportadores (Adex). Destacaron los productos del sector tradicional (sobre todo minerales como cobre y zinc), que representaron el 78% del total de los envíos. En los productos con valor agregado (22% del total), los envíos fueron por US\$ 17.1 millones, un incremento de 71% respecto al mismo período del 2009. En este caso destacan los envíos de leche evaporada, seguida de lejos por la paprika. (Gestion10)

CRECE EXPORTACION PIURANA EN 68%

Durante los primeros cuatro meses del presente ano, las exportaciones de Piura sumaron US\$591'350.000, un crecimiento del 68% respecto al mismo periodo del 2009, informo la Asociacion de Exportadores (ADEX). El mango fue uno de los productos incluidos en la oferta piurana. (El Comercio B5)

MERCADO DE MOCHILAS FACTURA S/.50 MLLNS. AL ANO

El mercado de mochilas, maletas y bolsos factura aproximadamente S/.50 millones al ano en el pas, estimo Patricia Salgado, gerente de patentes de Iasacorp International, corporacion de las multimarcas Do it!, Glitter, Uno Promociones y patentes (Mattel, Disney y Dani). (La Republica 15)

GOBIERNO BUSCA AMPLIAR ACUERDO ECONOMICO CON MERCOSUR

La reunion bilateral sostenida por los presidentes de Peru y Brasil, en Manaus, fue marco tambien de la reunion de ministros de Comercio Exterior de ambos pases, para buscar como profundizar el acuerdo que Peru tiene con Mercosur, a fin de incluir temas de servicios e inversiones, detallo el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. Sin embargo, anoto que lo que mas interesa al gobierno es resolver las barreras y dificultades de acceso al mercado que tienen los pases con Brasil y Argentina, y a los cuales se deben enfrentar los productos peruanos de exportacion. (Gestion 5, El Peruano 9)

SIDER-PERU Y SHOUGANG EN CONVERSACIONES POR HIERRO

Las empresas SiderPeru y Shougang Hierro Peru mantienen desde hace algunas semanas un pulso para determinar el precio y el volumen de pellets de hierro que la minera proveera a la siderurgica para comenzar a producir acero con el alto horno de su planta de Chimbote. Segun fuentes no oficiales, la firma negocia con Shougang —la mas grande proveedora de hierro en el pas— principalmente por el precio del mineral. Esta version es corroborada por la comunicacion que Sider-Peru envio a la Conasev, en la que dice que reanudara la produccion del alto horno cuando "logre abastecimientos continuos de materias primas, a precios competitivos". (El Comercio B11)

HAY ACERO EN CHIMBOTE

1. Si bien no esta produciendo, SiderPeru aclaro que ha cumplido su obligacion contractual de mantener operativo el alto horno.
2. La siderurgica desestimo un riesgo de desabastecimiento, pues actualmente produce con dos hornos electricos.
3. Ademas, este mes pondra en marcha un nuevo horno electrico, que reemplazara a los que usa actualmente y aumentara en 50.000 toneladas anuales su capacidad de produccion de acero. (El Comercio B11)

PERUANAS GASTARAN MAS DE US\$ 80 MILLONES ESTE ANO EN BIJOUTERIA

Este tipo de artculos se ha convertido en la prenda obligada de las mujeres —y mas del segmento joven—, quienes concentran el 50% de la demanda. ...() Tan grande e importante es su acogida, que segun estima Patricia Salgado, gerente de patentes de la empresa peruana Iasacorp International, este ano las peruanas gastaran mas de US\$ 80 millones en la compra de bijoutera y accesorios, 15% mas que en el 2009. (Gestion 11, El Comercio B8, Correo 8)

MUJERES DISMINUYEN TIEMPO DE REPOSICION DE PRENDAS

Un crecimiento mayor al 15% podra experimentar este ano la demanda local de prendas de vestir de lujo, dirigidas al segmento femenino, estimo el gerente de Marefa —que cuenta con las marcas Mentha & Chocolate, Philosophy, Glam, Terracota y Mist—, Antonio Saco Vertiz. Sostuvo que el dinamismo que muestra nuestra economa esta generando que algunas compradoras, sobre todo de los segmentos altos, puedan llegar a gastar hasta S/. 20 mil anuales en ropa. "Este nivel de gasto la tienen clientes de alto poder adquisitivo que tienen

un promedio de visita de por lo menos dos veces en el mes o incluso algunas alcanzan un nivel de visita semanal", anotó. (Gestión 13)

MÁS DE 20 MARCAS SE DISPUTAN MERCADO DE MUÑECAS EN EL PERÚ

En el Perú, el mercado total de juguetes factura entre US\$ 80 millones y US\$ 100 millones, representando el segmento de muñecas entre el 13% y 15% de las ventas, señaló a Gestión el director de Marketing de Mattel para Sudamérica y Centroamérica, Paulo Espinoza. "Los peruanos son buenos consumidores de juguetes, particularmente de muñecas, y se espera que el crecimiento de este segmento continúe ante los buenos índices que muestra la economía peruana", sostuvo. En el Perú compiten al menos unas 20 marcas de muñecas, entre las que figuran Barbie, Little Pet Shop, Nenuco, Little Petshop, Princesas Disney, entre otras. (Gestión 14)

ACTUALIDAD

ECONOMÍA CRECERÍA MÁS DE 6% ESTE AÑO, DICE MEF

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) revisó al alza su proyección de crecimiento de la economía peruana para este año, y la elevó de 5.5% a 6%. El documento 'Proyección Trimestral de los Recursos Públicos 2010', indica incluso que el Producto Bruto Interno (PBI) podría expandirse más de 6% debido a que se prevé una fuerte recuperación de la actividad económica local. "Las mayores perspectivas de crecimiento se sustentan en los indicadores actuales y adelantados de la producción, que muestran una evolución altamente favorable de la economía", sostuvo el informe. (Perú 21-10)

"POR INTERÉS POLÍTICO MANIPULAN INFORMACIÓN ACERCA DEL GAS"

La paralización que realizan algunos pobladores del sur del país como protesta por la exportación de gas responde a una mala información que han difundido grupos políticos interesados en captar votos en las próximas elecciones, sostuvo ayer el jefe del Estado, Alan García. Al respecto, ratificó que existen volúmenes de gas suficientes para garantizar el abastecimiento de gas en el mercado interno por bastantes años, y que su gobierno dejará en marcha la construcción del Gasoducto Sur Andino, que llevará este recurso a todas las regiones del sur. (El Peruano 3)

INPEX SE ASOCIA CON PETROBRAS Y ECOPETROL PARA EXPLORAR EN PERÚ

Inpex Corporation, la mayor compañía petrolera japonesa, concretó su ingreso al sector hidrocarburos del Perú, al asociarse con la brasileña Petrobras y Ecopetrol de Colombia para explorar hidrocarburos en el Lote 117, ubicado en la cuenca Marañón, anunció Perupetro. Petrobras mantenía el 75% de participación en dicho lote pero cedió el 25% a la multinacional japonesa, mientras que el restante 25% lo mantiene la colombiana Ecopetrol. (Gestión 11, Expreso 1ª, El Peruano 7, El Comercio B6, La Razón 13)

PRIVADOS IRÍAN A DIRECTORIOS DE FIRMAS PÚBLICAS

Los inversionistas privados que adquieran acciones de empresas estatales deberían tener una representación en el directorio de estas compañías, opinó Jorge Villasante, director del Fondo Nacional de Financiamiento de la Actividad Empresarial del Estado (Fonafe). El funcionario estimó que, a fines de julio, el Ministerio de Economía y Finanzas tendrá listo el reglamento de la norma que dispone que las firmas estatales coticen no menos del 20% de sus acciones en la Bolsa de Valores de Lima (BVL). En ese sentido, indicó que, con este reglamento, más de una empresa eléctrica comenzaría a ofertar sus acciones en la bolsa. (Perú 21-10, La República 12, Gestión 8)

ECONOMÍA ES RECONOCIDA EN EL MUNDO

En algunos países de Europa, Norteamérica y Asia reconocen al país como el milagro peruano, destacó el ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova. Dijo que eso se debe al crecimiento económico que experimentó, a pesar de la crisis financiera internacional. "De este milagro peruano se habla mucho en el extranjero, la expansión que tiene el Perú es increíble. En abril, el Producto Bruto Interno (PBI) creció más del 9%, la mayor cifra mostrada en el mundo. Además, el presidente Obama reconoció este milagro, y como en medio de la crisis el Perú sigue saliendo para adelante". (El Peruano 8)

COMERCIO Y TRANSPORTE EMPIEZAN A NORMALIZARSE EN LA OROYA

A pesar de que los trabajadores de Doe Run Perú (DRP) mantienen en pie su huelga indefinida el panorama en la ciudad ya empieza a cambiar porque el comercio y el transporte se están normalizando paulatinamente en esta zona del país. El pueblo oroyino pide a la empresa que reanude sus operaciones en su planta metalúrgica. (La República 15)

NO PEDIRÉ PERMISO PARA INGRESAR A SAN MARCOS"

En medio del escándalo desatado por la presencia de Sendero Luminoso en la Universidad de San Marcos, el presidente Alan García advirtió ayer que no pedirá "permiso" a nadie para ingresar a ese claustro si se repite la marcha a favor del ex cabecilla terrorista Abimael Guzmán. Aunque no lo dijo, su anuncio significaría la intervención de la Policía Nacional o, incluso, de las Fuerzas Armadas en el centro de estudios. "Me extraña que las autoridades (universitarias), si conocían algo, no lo hayan comunicado para tomar cartas en el asunto. La autonomía universitaria no es extraterritorialidad, no es un país dentro de otro país. Lamentablemente, en los años 70 y 80, en una universidad de Huamanga se conspiró para crear Sendero. Seríamos tontos si permitiéramos que vuelva a ocurrir. Actuaré con energía", subrayó. (Perú 21-6, Expreso 2, RPP, CPN, Gestión 22, El Peruano 3, El Comercio A2)

EL PERÚ ES LA ECONOMÍA LÍDER EN AMÉRICA LATINA

La economía peruana dio claras señales de fortaleza. La crisis financiera internacional fue una especie de "prueba de fuego" que nuestra economía pudo superar, causando la admiración de muchas naciones desarrolladas que se vieron literalmente "arrolladas" por los efectos de la coyuntura. Por tal motivo, el embajador James Glassman no dudó en calificar a la economía peruana de "líder de América Latina y una de las más fuertes del mundo", un ejemplo que muchos países deben seguir. "El Perú fue muy resistente económicamente, pese a que en 2009 se registró un descenso en el ritmo de crecimiento. Las cifras recientes demuestran que el Perú pudo recuperarse sin problemas y todo apunta a que nuevamente liderará el desarrollo económico regional este año", dijo. (Andina, El Peruano 11, La Razón 13)

RELIEVAN INTEGRACIÓN ENERGÉTICA

El Ministerio de Energía y Minas informó que el Acuerdo de Integración Energética suscrito por los gobiernos del Perú y Brasil no precisa algún porcentaje de abastecimiento de energía para cada país. Con ello descartó las versiones acerca de que el mercado local recibiría solo el 10 por ciento de la energía producida en el marco del mencionado tratado. (La República 14, El Peruano 9, Expreso 2a)

CONTRALORÍA CONCENTRARÁ LABOR FISCALIZADORA ESTATAL

Para el 2012, un total de 3.710 funcionarios —entre jefes, auditores y personal administrativo, de los órganos de control institucional (OCI)— que laboran en las reparticiones del Estado en tareas de fiscalización pasarán a la planilla de la Contraloría General de la República. Tal es el contenido central del proyecto de ley aprobado ayer por el pleno del Congreso que, de este modo, atendió un pedido expreso del Poder Ejecutivo con la finalidad de enfrentar resueltamente la lucha contra la corrupción. A la fecha son muchos los funcionarios que laboran en las oficinas de control interno de ministerios, gobiernos locales, gobiernos regionales, además de otras entidades estatales, que deben vigilar la marcha de la ejecución presupuestal de la misma institución que les paga el sueldo y con la que tienen vínculo laboral. (El Peruano 5, El Comercio A8)

CRÉDITOS SE ACELERAN POR MEJORES EXPECTATIVAS DE PERSONAS Y EMPRESAS

La importante reactivación de la demanda, en un escenario de favorables indicadores económicos, ha catapultado a los créditos bancarios, que lograron superar en mayo, por primera vez, los S/. 100,000 millones. El vicepresidente Comercial de Interbank, Andrés Muñoz, resumió el panorama que observan los bancos: "Estamos rompiendo hitos en préstamos, pues la demanda interna está robusta e impulsa la producción de bienes y servicios. Entonces, se elevan los ingresos de la gente y las ventas de las empresas, permitiendo que el crédito crezca más rápido". (Gestión 2)